

Le Rhin – der Rhein

Au fil de l'eau autour du Rhin

Rund um den Rhein

La genèse de notre projet environnemental et patrimonial réside dans l'idée et la volonté de découvrir le Rhin, fleuve frontière de notre région l'Alsace et qui est situé à une vingtaine de kilomètres de notre village.

Le Rhin dans tous ses états sera notre ligne directrice et, telle une colonne vertébrale, nous articulerons nos différentes études géographiques, scientifiques biologiques, technologiques et historiques.

Le Rhin et ses colères.

Le Rhin et ses mystères.

Le Rhin et ses pollutions que nous aurons à cœur de faire partager au plus grand nombre pour que chacun prenne un peu plus conscience de la nécessité de faire sien dans un esprit critique le développement durable dont on nous parle tant en ce moment.

Ainsi donc nous avons pu découvrir le Rhin sauvage qui autrefois était si présent et a tant forgé l'identité même de notre région. Est venu ensuite le temps de la productivité raisonnée pour ceux qui la mirent en place et irraisonnable pour ceux qui ont pris la mesure du danger pour nos paysages si dépendants de leur mère nourricière : le Rhin.

Le Rhin dompté sans aucune autre alternative verra le saumon disparaître et tout un milieu, voire des milieux... plus de pêcheurs et une ripisylve moribonde.

Mais ce qui est fantastique chez l'homme, c'est sa capacité à vouloir essayer de réparer ce qu'il a abîmé en si peu de temps. Ainsi, des nations se sont lancés le défi de travailler ensemble pour que la biodiversité rhénane reprenne sa place, toute sa place et que le roi de ce fleuve millénaire retrouve ses frayères.

C'est ainsi que nous avons pu voir les travaux gigantesques du côté de Huningue pour réhabiliter des zones humides du Rhin sauvage.

La construction d'une nouvelle centrale hydroélectrique pour réguler le débit dans le Rhin sauvage a attiré toute notre attention sur cette énergie renouvelable et en classe, la découverte de l'électricité à la production d'électricité par la réalisation de maquettes que nous avons testées nous auront bien fait comprendre la grande différence entre l'énergie renouvelable et les énergies fossiles ainsi que leur impact sur l'environnement.

Par ce projet, nous aurons pu toucher du doigt l'environnement rhénan et par conséquent avoir été sensibilisés au développement durable que nous vous invitons à découvrir à travers notre diaporama (de nombreux micros films présentant nos découvertes ont été réalisés mais n'ont malheureusement pas pu, pour des raisons techniques, être joints au diaporama) qui entretiendra nos souvenirs au fil des années futures... Cette première immersion dans le développement durable aura fait émerger au sein de notre classe un autre projet que nous achèverons cette année : développer au sein de notre village des parcours pour présenter à la population la richesse de notre village tant sur le plan patrimonial qu'environnemental.

Ainsi, les sentiers d'interprétation auront eu un écho au sein de la municipalité de Steinsoultz qui aura pris à bras le corps ce projet et aura été un partenaire financier privilégié. Notre projet est soutenu également par le dispositif « Protéger l'environnement, j'adhère ! » porté par l'Ariena (Association régionale d'initiation à l'environnement et à la nature en Alsace). Ce dispositif nous permet d'être accompagnés, par un animateur professionnel du Centre d'initiation à la nature et à l'environnement de la Maison de la nature du Sundgau, pour mener à bien notre nouveau projet.

Ces parcours seront jalonnés de panneaux, interpellant le promeneur sur des questions-réponses environnementales afin que tous ensemble, nous puissions par nos comportements, offrir aux enfants de nos enfants des milieux de vie aussi riches que variés.

Le mois d'avril 2016 verra l'inauguration de ces trois parcours d'interprétation qui, nous l'espérons trouveront un écho favorable sur les grandes questions environnementales.